
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

現在，少子高齢化や社会・経済のグロー

バル化など，子どもを取り巻く環境が大きく変

化している中，不登校や学力の低下，社会

性・規範意識の希薄化など，様々な問題が

生じております。 

宇都宮市教育委員会におきましては，これ

らの問題に的確に対応するとともに，宇都宮

の明るい未来を築く人づくりを推進するため，

学校教育，スポーツ，文化振興，生涯学習

の充実に努めております。 

これらの教育行政の推進にあたりましては，

長期的展望のもとに，教育現場の実態や市

民ニーズを踏まえることが重要でありますので，

市民の意見を直接聞く教育懇談会の開催

や，小中学校の先生方との意見交換会を行

うなど各種の取組を実施しております。 

今回，教育委員会だよりを発行することと

いたしましたが，教育委員会を皆様の身近な

存在と感じていただき，様々な視点からご意

見ご提案などをいただければ幸いと考えます。

うつのみやし 
教育委員会だより 
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記事：教育委員会の仕組み・平成 17 年の活動・わが学校自慢 

ごごごあああいいいさささつつつ   
宇都宮市教育委員会 

委員長 塚田 宗雄 

教 育 委 員 会 会 議 

会議は毎月，主に市役所の１３階の教育

委員室で開催しています。 

（傍聴ができます）

議事録や今後の会議日程はホームページ

でも公開しております。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

美術館で開催した教育委員会の様子 

ご 参 加 く だ さ い 

「宇都宮の人づくりを考える 

パネルディスカッション」

日 時・・平成１７年１１月 ６日（日）

     午後１時３０分～ 

場 所・・市役所１４大会議室 

テーマ・・「心豊かで 

たくましい人を育むために

－わたしたちができること－」

基調講演・松居 一代 さん （女優） 

定 員・・先着３００名 

申し込み・氏名・住所・年齢・電話番号を記
入の上，電話・ハガキ・ファック
ス・Ｅメールでお申し込みくださ
い。(10／28 締切) 

申し込み先は，最終ページの末尾
に記載してあります。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 平 成 １７年 の取 組   
教育委員会では，毎月の会議のほか教育現場の実態や市民ニーズを把握する

ため，様々な取組を実施しています。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
小規模特認校視察  

７月１４日(木)に小規模特認校である城山西小

学校が実施している「会話科」などの特色ある教育

の視察をしました。 

「会話科」は国から特区の認定を受け，平成１７

年度から設置された教科であり，「ことばの時間」

と「英会話の時間」で構成されています。 

今回は「英会話の時間」を参観しましたが，外国

人の英語非常勤講師と子どもたちが生き生きと英

語で会話する姿を見て非常に感心しました。 

教 育 懇 談 会 

社会経済や子どもを取り巻く環境の変化に伴う諸問題を把握するため，地域の

方々や教育関係者などとの意見交換を行っています。 

〔第２回〕  
日時 １０月１４日（金）  

午前１０時～ 
場所 宇都宮市教育センター 
対象 スクールカウンセラー 
内容 「スクールカウンセラーから見た今

の子どもの現状と課題，課題解決のた

めの方策」  

〔第１回〕  
日時 ８月５日（金）  

午後１時３０分～ 
場所 宇都宮市教育センター 
対象 市内に住む保護者，自治会，民生委

員，市民活動団体，小中学校の教員 
内容 「家庭教育の役割とその支援につい

て」 

学 校 視 察 

１月２５日(火)に陽東小学校で実施している習

熟度別学習と特殊学級の視察をしました。 

習熟度別学習は，学習内容の理解度に合わせた３

つのグループに分かれて行われ，子ども一人一人の

状況に応じた教師の説明や教材を工夫するなど，き

め細かな指導が展開されていました。 

また，現場の声を直接聞くため，視察後に教員と

の意見交換も行いました。 

小規模特認校とは，魅力ある教育活動を行う城山西小学校と
清原北小学校に，市内全域からの通学を可能とする制度。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

平成１７年教育委員会の 
主な会議内容 

学校の安全対策 
について

小中学校の教科用 
図書の採択について

うつのみや人づくりビジョンの策定 
現在，２１世紀を担う人づくりの理念などを示し

た「うつのみや人づくりビジョン（宮っこ未来ビジ

ョン）」を策定しています。 
これまで市民や企業の皆さんと意見交換を行い，

たくさんの方々から，人づくりについて，貴重なご

意見・ご提言をいただきました。 
９月下旬にはビジョンの策定を予定しておりま

す。ありがとうございました。 

 第１回市民意見交換会  
６月１９日（日） 

午前１０時～ 
平石地区 

市民センター 

市民スポーツ大会など 
各種大会の開催について

学習内容定着度調査 
について

通学区域変更について

うつのみや人づくり 
ビジョンの策定について

市指定文化財の 
指定について

 
第２回市民意見交換会  
６月２６日（日） 

午後１時３０分～ 
総合コミュニティ 

センター 

 企業意見交換会 
７月６日（水） 

午後３時～  
宇都宮市 

教育センター 



 
 わ が 学 校 自 慢   

 
本市の小中学校では，地域や児童生徒の実態に応じて，創意工夫を生か

した特色ある教育活動を推進しています。 
例えば，地域や保護者の方々にボラ

ンティアとして授業や学校行事に参加

していただいたり，地域の素材を教材

として活用するなど，地域に根ざした

教育が行われています。また，このよ

うな取組は，子ども一人一人の個性を

生かし伸ばす効果も期待できます。 
本紙では，その取組について紹介し

ていきます。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 宮の原小学校  
 

 

365 日機能する学校を目指して，長期休業中の主体的な学びを支援しています。

『サマーチャレンジ（算数・国語学習相談）』 
｢学習で思い切りいい汗｣を合言葉に平成１６

年度から夏休み中の４日間実施しています。 

２年目の今年度は，全校の 7 割を超える 272

名の児童が参加しました。この他サマースクー

ル(３日間)，チャレンジプラン(２日間)など一連

の学びの支援が夏休みのイベントとして定着し

てきています。 

算数は，1 学年から 6 学年までの学習内容の

うち，6 コース 12 の領域から自分でおさらい

したいコースを選択できるようになっていま

す。夢中でプリントに挑戦する児童に混じっ

て３５名のボランティアの皆さんの姿もみら

れました。 

今年は，宮の原中・一条中の生徒１５名も協力

してくれました。早々とプリントが終わった 1

年生が，きちんした姿勢で中学生のお姉さんに紙

芝居を読んでもらう光景がとても印象的でした。

国語は漢字の学習です。12 級から 1 級まで各

自ステップアップを目指します。「漢字が苦手な

ので簡単なものから挑戦。」5 年生のある児童は

そう言って 3 年生程度の級からスタート。最終日

には，「漢字の覚え方が少し分かりました。」そん

なコメントもありました。 

 

 

【学力向上】
ＨＰ  http://www.ueis.ed.jp/ 

school/miyanohara/ 
ＴＥＬ 633-1505 

 



  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 上戸祭小学校  
 

 
『地産地消を活用した学校給食』 

宇都宮市中央卸売市場を通した『うつの

みや菜ハイウェイシステム』の活用や，地

域の農家の協力を得て，地元産の旬の食材

を給食に取り入れています。 
手作りのぶどうゼリーに宇都宮産の巨峰

を使用したり，保護者から紹介されたレシ

ピをもとにタイ料理を取り入れるなど，学

校と家庭・地域が連携した給食を実施して

います。 
また，地産地消を活用した食育を行うこ

とにより，野菜嫌いの児童からは，『地元の

人が作った新鮮なものを食べて野菜が好き

になった。』との声も出ています。  

 鬼怒中学校  
 

 
『ピカピカクリーン大会・愛の一声運動』 

本校では保護者や地域社会と連携した

様々な活動を通して生徒の心の教育を推進

しています。 
その一つのピカピカクリーン大会は，生徒

会が中心となり，ＰＴＡの方や国土交通省宇

都宮事務所の方の協力もいただきながら，年

間に２回，学区内の清掃活動を行っていま

す。この大会は，道路のゴミ拾いや国道沿い

の花壇の草取りなど道路美化活動として新

聞等にも取り上げられました。 
また，愛の一声運動は，保護者と教員が毎

朝通学路に立ち，生徒への声かけや交通安全

指導を行っています。 

健康でたくましい児童を育成するため，食に関する指導を推進しています。 

保護者や地域社会と連携した心の教育を推進しています。 

さらに，地産地消を取り上げた授業後

の保護者の感想では，『給食が地元の食材

を使い，工夫しておいしく調理されてい

ることが分かりました。』という意見が多

く寄せられました。 

このＰＴＡの活動は，宇都宮東警察署や

栃木県警から表彰を受けています。朝の

通学路にさわやかなあいさつの声が響い

ています。  

【食 育】 

【豊かな人間性の育成】

ＨＰ  http://www.ueis.ed.jp/ 
school/kamitomaturi/ 

ＴＥＬ 624-6615 

ＨＰ  http://www.ueis.ed.jp/ 
school/kinu-j/ 

ＴＥＬ 661-6337 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 教 育 委 員 会 の仕 組 み  
教育委員会は，「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」にもとづき，

教育行政の政治的中立性と安定性を図るため，地方公共団体の長から独立して

設置されています。  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

○教育委員会事務局 
教育企画課 
学校教育課 
学校管理課 
生涯学習課 
文化課 
スポーツ振興課 

○教育機関 
教育センター 
市立小学校(59 校) 

市立中学校(21 校) 

図書館・美術館 
生涯学習センター  など 

教 育 長  

教育委員会の指揮監督のも

とに教育委員会の権限に属す

るすべての事務をつかさど

り，事務局の事務を統括し，

所属職員を指揮監督します。

教育委員会  

５人の教育委員で構成される合議制の執行機

関で，教育委員は市長が市議会の同意を得て任

命します。任期は 4 年です。 
 

 

委 

員 

 

委 

員 

教
育
委
員
長 

教 
育 
長 

委員の中から選任され，教育委員会会議を主

宰し，教育委員会を代表します。 

 

委 

員 

指 

揮 

監 

督 

指 揮 監 督 

教育委員会会議  

次のようなことについて審議を行う会議です。 
・ 教育行政の運営に関する基本的な方針及び計

画を策定すること 
・ 教育委員会規則の制定又は改廃を行うこと 
・ 教育予算その他議会の議決を経るべき議案に

ついて意見を申し出ること 
・ 教育委員会の組織又は職員の人事に関する基

本方針を定めること 
・ 教育委員会所管の附属機関の委員の委嘱・解

職又は任免を行うこと      …など 

ご意見ご感想はこちらまで 

 

電話：028-632-2707 

FAX：028-639-7159 

mail：u4612@city.utsunomiya.tochigi.jp 

編集発行：教育委員会教育企画課

〒320-8540 

宇都宮市旭１丁目１－５ 


